
跨过 2018，走进 2019，一届区政
协又一次站在了历史的新起点。

翻开这一年的履职记录，一次次
调研、一件件提案、一条条社情民意
信息，都紧扣主题主线，服务改革发
展，聚焦民生关切，饱含为民情怀，一
大批事关生态岛建设和民生改善方
面的问题得到解决。

凝心聚力，助力发展。过去一

年，区政协认真学习贯彻习近平总书
记关于加强和改进人民政协工作的
重要思想，围绕区委、区政府中心工
作和世界级生态岛建设大局及人民
群众的时代需求，上接“主线”、下接

“地气”，建务实之言，谋可行之策，交
出高分“成绩单”。

本报讯 1月10日上午，本区“大
棚房”问题专项清理整治工作会议举
行。区委副书记、区长李政要求，从
讲政治的高度，深刻认识做好“大棚
房”问题专项清理的严峻形势，彻底
清查、铁腕整治，确保如期保质完成
整治任务。区委常委、副区长吴召忠
主持会议。区委常委、副区长郭亚兵
出席会议。

全国“大棚房”问题专项清理整治
以来，区委、区政府高度重视，成立“大
棚房”问题专项清理整治行动协调推
进工作小组，统筹协调指导专项行动
工作。各乡镇积极行动，开展排查摸
底，制定整改方案、扎实推进整改，总
体上较好地完成了已发现项目的整改
工作。下一步，本区将认真贯彻落实
1月9日市政府“大棚房”整治专题会
议精神，抓紧做好再排查、再清理、再
整治工作，坚决不留死角、不留盲区，
全力打好“大棚房”整治攻坚战。

李政就做好“大棚房”问题专项清
理工作提出四点要求。一要从讲政治
的高度，深刻认识做好“大棚房”问题专
项清理的严峻形势，彻底清查、铁腕整
治，坚决杜绝底数不清、查而不改、改而
不治、阳奉阴违、禁而不绝的情况发生，
确保如期保质完成整治任务。二要牢
牢把握要求，全面开展大走访排查清理
工作，要对全区展开地毯式排摸，切实
摸清家底，发现问题及时全面上报。三
要严格落实“一地一档一策”要求，逐
一制定方案，分类处置；在工作中要避
免“理解偏差”“上紧下松”和“一拆了
之”现象，严格按照本市确定的时间节
点完成整治。四要严格监督检查，建
立长效监管机制。

本报讯 1月 9日下午，崇明区
2018年度党（工）委（党组）书记抓基
层党建工作述职评议会在区会议中心
举行。区委书记唐海龙主持会议并讲
话。区委副书记侯继军，区委常委梅

云平、吴召忠、陈学哲、龚朝晖、郭亚
兵、姚卫华、王晓军出席会议。部分

“两代表一委员”参加会议。市委组织
部组织一处辛亮亮同志到会指导。

会上，三星镇、港西镇、城桥镇、建
设镇、新河镇、区农委、区建设管理委、
区供销社8名党委书记，围绕“抓基层

党建工作”主题进行述职。
唐海龙认真听取述职发言，逐一作

了点评。他说，2018年全区各党（工）委
（党组）书记认真履行“第一责任人”职
责，有力推动了基层党建各项工作落地
见效，各领域党的建设持续加强，基层
党建在世界级生态岛建设中凝聚共识、

汇聚力量的作用得到有效发挥。同时
要清醒看到，崇明基层党建责任制落实
还不够到位，基层党组织组织力需要进
一步提升。必须牢牢把握新时代党的
建设总要求，深入学习贯彻习近平总书
记考察上海重要讲话精神，进一步提高
基层党建工作质量和水平，

本报讯 1月10日，黄浦区委书记
杲云率黄浦区党政代表团来崇考察，与
崇明签订新一轮农村综合帮扶框架协
议。崇明区委书记唐海龙，区委副书
记、区长李政，区人大常委会主任林杰，
区委副书记侯继军陪同考察。

杲云一行实地考察了陈家镇花漂

村党建服务中心、污水处置站、裕鸿佳
苑安通路小区有机物循环处理中心、
长江中华鲟自然保护区基地、东滩思
南路幼儿园、港沿镇鲁玙村、新河镇沈
家宅开心农场、区福利院和崇明规划
展示馆，了解生态环境保护、美丽乡村
建设、民生服务项目落实等情况。

2013年开始，崇明与黄浦“结
亲”，5年多来，黄浦区充分发挥中心

城区优势，协调区各部门、街道和单
位，广泛开展多层次、多形式、多领域
的互动合作，在崇明区、镇、村各层面
建设了一批惠民实事项目。黄浦区还
在基础教育、医疗卫生、体育文化等领
域发挥技术、资源和人才优势，有效提
升了崇明社会事业发展水平。

在座谈会上，双方签署了新一轮
城乡党组织结对帮扶框架协议和农村

综合帮扶框架协议。
杲云表示，这次到崇明考察，是贯

彻落实中央关于实施乡村振兴战略和
市委关于实施新一轮农村综合帮扶工
作的具体行动，同时也学习了世界级生
态岛建设的好经验、好做法，深切感受
到崇明的独特魅力和巨大潜力，深切感
受到崇明干部群众充满激情、富于创造
和勇于担当的精神，
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确保如期保质
完成整治任务
本区“大棚房”问题专项
清理整治工作会议举行
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打造崇明特点生态特色基层党建品牌
崇明区2018年度党（工）委（党组）书记抓基层党建工作述职评议会举行

本报讯 近日，第十二届中国产
学研合作创新大会在北京举行，会
上，崇明三星镇被评为“2018年中
国产学研合作创新示范镇”，获“国
字号”荣誉。

在实施乡村振兴战略的背景下，
三星镇建成信息化管理中心、海棠左
岸、博士农场、万禾园、面源污染治理
等示范基地，并与国内著名高校、科研
院所合作，成立了院士工作站、博士工

作站。这使三星镇能够将先进科技
融入生产生活，提升产业发展能
级。同时，科研院校的专家学者，也
能通过这些平台，进行乡村振兴的
研究实践。

□ 记者 吴雄

三星镇获评“中国产学研合作创新示范镇”

一届区政协2018年工作回眸

▲▲ 三星镇美丽乡村风貌三星镇美丽乡村风貌（（图片由三星镇提供图片由三星镇提供））
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本报讯 1月11日上午，区委书记
唐海龙，区委副书记、区长李政等区领
导实地调研本区长江沿岸企业环境治
理工作。区委常委、副区长郭亚兵，副
区长郑益川、胡明华参加调研。

区领导一行来到上海船厂船舶有
限公司、上海新华钢铁有限公司、上海
华润大东船务工程有限公司、上海崇
南金属结构件有限公司实地调研，现
场听取有关情况介绍。

在随后召开的调研座谈会上，本
区长江沿岸相关企业以及区相关职能
部门、有关乡镇作交流。

唐海龙指出，崇明作为紧靠繁华
大都市的生态岛，走上了一条全新的
绿色发展之路，要深入学习贯彻落实
习近平总书记关于长江经济带“共抓
大保护、不搞大开发”的重要指示精
神，以高度的使命感和责任感，更高、
更严的标准，努力当好长江经济带生
态大保护的标杆与典范。在企业环境
治理工作中，不能仅停留在“关停”阶
段，必须以更扎实的措施，实现企业转
型发展。同时，政企双方要紧密协作，
共同谋划，加快推动企业转型发展，交
出让人民满意的环境治理答卷。

李政对本区长江沿岸企业为崇明
发展作出的贡献表示肯定。他表示，
当前，崇明世界级生态岛建设稳步向
前，企业转型发展将是历史必然。通
过政企双方的齐心协力，要努力把此
次沿岸船舶企业转型升级树立成为经
典案例，续写崇明生态优先绿色发展
的新篇章，帮助企业实现更好发展。
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□ 记者 咸明


